

"Esas reuniones son totalmente impresentables"

Miércoles, 09 de Mayo de 2018 - Id nota:744187

Medio : La Segunda
Sección : Política
Valor publicitario estimado : \$2329000.-
Página : 8
Tamaño : 25 x 20

[Ver en formato web](#)

Engel y encuentro Larraín-Abbott:

"Esas reuniones son totalmente impresentables"

El director del programa anticorrupción de Espacio Público pide prohibir las citas desde que se forma la quina para fiscal nacional, hasta la votación del Senado.



“Totalmente impresentables”. Esta fue la categórica calificación que Eduardo Engel, director del Programa Anticorrupción de Espacio Público, dio a las reuniones privadas entre senadores y el fiscal nacional Jorge Abbott, cuando éste postulaba al cargo.

Lo anterior, a raíz de la polémica por los dos encuentros con el actual ministro de Justicia, Hernán Larraín, cuando ejercía como senador, antes de que Abbott fuera ratificado y después, en 2017. La segunda cita quedó en los anales que exige la ley de Lobby y versó sobre el proceso contra el senador UDI Iván Moreira.

En T13 Radio, aunque Engel consideró que es un avance que la segunda reunión se conociera por el sistema de transparencia, emplazó: “Hay una pregunta que (Abbott) debe responder y que los expertos abogados le han hecho. Por qué no rechazó esa audiencia, dado que él se había inhabilitado en ese caso (Penta)”.

Luego, enfatizó que “el proceso mediante el cual se nombra al fiscal nacional puede mejorarse considerablemente. Esas reuniones son totalmente impresentables”. Preciso que desde que la Corte Suprema prepara la quina de candidatos al cargo, hasta que vota la Sala del Senado, “se dan una serie de reuniones hemos sa-

bido con varios candidatos, que no son transparentes, que no deberían darse”. Por tanto, “debería haber una prohibición de reuniones entre los senadores y los candidatos, hasta que el Presidente nombra a quién va a ser el fiscal”. Hoy, dijo, “la influencia que tienen los senadores sobre quién termina siendo candidato es indebida y terminamos con al menos la sospecha de la existencia de acuerdos a cambio del apoyo en la votación”.

Engel también criticó la rapidez con que el Senado escucha a los postulantes. “En otros países hay días y días de audiencias, se les pregunta toda su carrera. Después no hay sorpresas”.

Requerido en cuanto a si lo que sucedió da como para destituir a Abbott, respondió: “Yo no soy experto abogado. Pero claramente no hay excusa para no modificar profundamente el proceso”.

Nombramiento de Polo Piñera: “No fue prudente”

En cuanto a una agenda de probidad 2.0, Engel señaló que se debe regular la presencia de parientes en el Estado y los cargos de confianza.

“Hay familias en que varias personas quieren hacer una carrera de servicio público y es muy injusto castigar a uno cuan-

do el otro está en el gobierno”. Sin embargo, dijo que se requiere un concurso transparente.

“La influencia de los senadores sobre quién termina siendo candidato es indebida”.

“La influencia de los senadores sobre quién termina siendo candidato es indebida”.

do el otro está en el gobierno”. Sin embargo, dijo que se requiere un concurso transparente.

Sobre la fallida designación de Pablo Piñera como embajador en Argentina —“no fue prudente”— señaló que el eco-

nomista “es una persona muy capaz, pero al no pasar por concurso, se despierta la sospecha”... “Un Presidente que partió muy bien el primer mes, acá comete un error y, bueno, tiene todo un tiempo para repararlo y para seguir adelante”.

Engel remarcó la mayor exigencia en el país por transparencia y criticó a “autoridades de todo el espectro político que no sintonizan con ese nuevo Chile”.

Afirmó que también hay que discutir qué cargos realmente son de confianza en el Estado. “El productor de eventos de un ministerio no es un cargo de confianza”, dijo en alusión a Andrés Chadwick Costa, hijo del ministro del Interior.

Y al hablar de la “frustración” por los casos Penta y SQM, planteó que en la legislación sobre corrupción hay que subir las penas; facilitar la comprobación del cohecho y ampliar la delación compensada.

Acoso sexual en la U. de Chile

Como académico de la Universidad de Chile, Engel fue consultado por las denuncias de acoso sexual, en particular contra el ex presidente del TC, Carlos Carmona.

Dijo que no conoce los detalles de lo ocurrido, pero “las mujeres en Chile han sido perjudicadas sistemáticamente en la historia...Estamos recién poniéndonos al día con eso, en buena hora”.

Ex senador era partidario de transparentar citas

Cuando era senador y presidente de la Comisión de Ética del Senado, Hernán Larraín, en una nota publicada por La Segunda, el 4 de noviembre de 2015, señaló que no había tenido reuniones con personas que postulaban al cargo de fiscal nacional. Entonces dijo que era partidario de transparentar estos encuentros una vez que el Presidente propusiera un nombre. Y para despejar dudas, la Comisión de Ética, bajo la conducción de Larraín, elaboró un instructivo que ordenaba informar públicamente estas reuniones.



Larraín Matte: “Opacidad y secretismo dañan la política”

El nuevo presidente de Evópoli, Hernán Larraín Matte, habló de los encuentros entre su padre ministro de Justicia y el titular del Ministerio Público. Sobre la segunda cita, enfatizó que “es pública” y que “hay una discusión del lobby y cómo ampliarlo”. Agregó que “es sano que esas conversaciones se den en el Senado, con transparencia. La opacidad y el secretismo dañan la política”, aseveró en ViaX. Sobre una eventual destitución de Jorge Abbot, respondió: “La pregunta es si hay mérito y al menos yo he visto que no”.